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La UAEM en la prensa: 
 
Necesario, impulsar el conocimiento para hacer frente a recortes: Vera Jiménez 
“Hoy por hoy, la lucha por los recursos económicos en el contexto de nuestro país, es una lucha que se antoja 
cada vez más complicada; las posibilidades se van reduciendo porque cada vez enfrentamos más recortes en 
materia de investigación científica y en materia de educación superior se avecinan más recortes”, dijo Jesús 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En su mensaje 
durante el segundo informe de actividades de Pedro Antonio Márquez Aguilar, director del Centro de 
Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) de la UAEM, el rector confió en que “el hecho de 
poder demostrar que somos un centro competitivo, un centro de punta, que estamos impulsando conocimiento 
de vanguardia, eso nos va a dar seguramente una ventaja competitiva sobre otros centros, sobre otras 
instituciones”. Destacó la importancia de la investigación que se genera en todos los centros de investigación 
de la UAEM para construir un país más sólido económica y socialmente. “Las líneas de generación y 
aplicación del conocimiento que se cultivan en el CIICAp, y en las cuáles se forman nuestros estudiantes de 
licenciatura y de posgrado, son líneas que deben responder a los grandes retos que tenemos en términos de 
desarrollo tecnológico para contribuir al engrandecimiento de nuestro país”. El rector Vera Jiménez señaló la 
necesidad de recursos económicos para el desarrollo de la investigación de vanguardia y lamentó que se 
sigan dando recortes a estos rubros en los presupuestos federal y estatal. “En el momento difícil que 
atravesamos como universidad y como país, el poder incrementar nuestra capacidad académica, científica, y 
poder demostrar que estamos generando conocimiento de punta y de amplia relevancia social, puede dar la 
posibilidad de encontrar a nuestro país una ruta distinta para su crecimiento económico y sustentable, es algo 
que tenemos que empezar a intensificar y a difundir”. En el auditorio "Javier Sánchez Mondragón" del CIICAp, 
Márquez Aguilar rindió su segundo informe de actividades al frente de esta unidad académica, en el que 
destacó la calidad académica de sus profesores investigadores, la mayoría miembros del Sistema Nacional de 
Investigadores (SNI) y de 43 investigadores el 93% del total tienen perfil deseable por la Secretaría de 
Educación Pública (SEP). Se destacó el promedio de artículos publicados por investigador en revistas de 
divulgación científica, de 2.7 artículos, cuando la media nacional oscila en 0.6. Además se cuenta con el 100% 
de sus cuerpos académicos consolidados. Luego del informe, las autoridades universitarias inauguraron la 
ampliación del CIIICAp, una superficie de 903 metros cuadrados en la que se invirtieron ocho millones 446 mil 
89 pesos con 94 centavos. Márquez Aguilar informó que los nuevos laboratorios tienen condiciones 
específicas de construcción como anti vibraciones y de ruido electromagnético para equipos muy 
especializados. Anunció que el próximo año se iniciará un nuevo proyecto de ampliación de infraestructura en 
la parte lateral del CIICAp, el cual contempla 700 metros cuadrados de construcción y tendrá un costo 
aproximado de 13 millones de pesos que incluye la construcción de ocho laboratorios más y un 
estacionamiento en la planta baja. 
La Unión de Morelos, p.2, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/98335-necesario-impulsar-el-conocimiento-para-hacer-
frente-a-recortes-vera-jimenez.html 
 
Registran a 600 alumnas de la UAEM al seguro de vida para jefas de familia 
Alrededor de 600 alumnas de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) serán incorporadas al Programa de Seguros de vida para Jefas de 
Familia, aseguró Jorge Meade Ocaranza, delegado de la Secretaría de Desarrollo social (Sedesol) en 
Morelos. Asimismo, indicó que esto garantizará que sus hijos no quedarán en el desamparo cuando estén 
ausentes por fallecimiento, y aclaró que por el momento el programa se aplicará sólo en esta unidad 
académica, aunque se pretende extenderlo a todas las demás. Por otro lado, el también catedrático de esta 
facultad mencionó que en Morelos el 30 por ciento  de las mujeres son el sostén de su hogar, y que de ellas, 
20 por ciento se encuentran en el rango de edad entre 15 a 22 años; tienen uno o dos hijos; carecen del 
respaldo de sus familiares y son de escasos recursos económicos, lo que hace más complicada su condición 
de vulnerabilidad. Por su parte, la coordinadora del Programa Seguro de Vida, Diana Reyes Román, explicó 
que este es un programa federal, que brindará a madres con hijos de hasta 23 aós, un apoyo económico, que 
va de 330 a 2 mil pesos mensuales, a fin de incentivar la permanencia escolar. Precisó, además, que para 
tener acceso a este beneficio, se debe ser jefa de familia, madre soltera, separada o viuda, , y tener al menos 
un hijo o hija  de hasta 23 años que esté estudiando. En este sentido, Laura Patricia Ceballos Giles, directora 
de la facultad, manifestó que esta iniciativa forma parte de un convenio de colaboración con la Sedesol, lo 
cual beneficiará en esta ocasión a cerce de 600 universitarias. 
El Sol de Cuernavaca, p.9A, (Mónica González). 
 
Presupuesto se destinará a educación, salud, seguridad, desarrollo económico y desarrollo social 
Luego de que el Congreso del estado aprobara el Presupuesto 2017 para Morelos por 21 mil 516. 4 millones 
de pesos, el secretario de Hacienda, Jorge Michel Luna, afirmó que Morelos los ejercerá socialmente 
responsable y que tendrá énfasis en cinco rubros prioritarios: educación, salud, seguridad, desarrollo 
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económico y desarrollo social. Detalló que mil 496. 3 millones son contribuciones locales; 9 mil 101.7 millones 
son participaciones federales; ocho mil 908.2 aportaciones provenientes del Ramo 33 y dos mil 010.2 millones 
de programas federales. 
Con este monto se atenderán las siguientes prioridades, explicó Michel Luna: 
Educación, donde se destinarán ocho mil 246 millones de pesos, lo que equivale al 38.3 por ciento del monto 
total, en este rubro se incluye la asignación para la Universidad Autónoma del Estado (UAEM) que asciende a 
mil 537.9 millones de pesos. Para apoyar a los estudiantes, además se etiquetaron 45 millones de con el fin 
de dotar a los alumnos de primaria de uniformes escolares. Salud, para este tema se destinaron dos mil 860 
millones de pesos, lo que equivale al 13.3 por ciento del presupuesto; además se asignaron partidas 
especiales para el Programa “Salud para tu Colonia” con dos millones de pesos y el Programa de Diálisis, con 
18 millones de pesos. En seguridad se gastarán mil 172 millones de pesos, el 5.4 por ciento del total aprobado 
por los legisladores; mientras que en justicia se aplicarán 961 millones de pesos. Respecto al rubro de 
desarrollo económico, el Secretario de Hacienda, manifestó que se destinaron 755 millones 822 mil pesos. 
Adicionalmente, hubo una partida especial de 10 millones de pesos para el Programa de Talleres de Costura 
para Jefas de Familia y 20 millones para la entrega de Fertilizantes. Y se asignaron 800 mil pesos en becas 
educativas para hijos de periodistas. Los municipios tendrán una bolsa de tres mil 808.5 millones de pesos; y 
se consolidó un Fondo de Atención a municipios para prioridades financieras con asignación de 165. 3 
millones de pesos. Para la amortización de la deuda pública se destinarán 653 millones 306 mil pesos. 
Capital Morelos, (Wendy González), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/presupuesto-se-destinara-a-educacion-salud-seguridad-desarrollo-
economico-y-desarrollo-social/ 
El Sol de Cuernavaca, p.3A, (Jéssica Arellano). 
 

Nacional: 
 
Analizó la UAM propuestas para reformar la normativa acerca de su presupuesto 
El Colegio Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) discutió ayer recomendaciones para 
reformar la normativa relacionada con la formulación, ejercicio, control y evaluación de su presupuesto y su 
uso. En una sesión de este organismo –uno de los más importantes de la universidad–, celebrada en la sede 
de la Rectoría General, una comisión del colegio presentó su dictamen luego de que analizó la normativa. 
También hizo observaciones sobre el diseño de mecanismos de transparencia y rendición de cuentas. La 
comisión recomendó al Colegio Académico que para aprobar el presupuesto anual de la UAM integre un 
grupo de trabajo con representantes de los sectores universitarios, que analice antes el proyecto. También 
pidió que los consejos académicos y divisionales de las cinco unidades de la UAM –organismos colegiados en 
los que académicos, funcionarios, alumnos y trabajadores discuten asuntos locales– tengan grupos similares 
en el ámbito de sus competencias, con la finalidad de dar mayor transparencia y participación en los 
diferentes procesos de presupuestación, debido a que a la fecha, de acuerdo con universitarios, en varias 
unidades los funcionarios se limitan a presentar un proyecto financiero más bien acabado y que deja muy 
poco margen para que la comunidad universitaria proponga cambios que respondan a sus necesidades. 
La Jornada, p.40, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Plantea rector fondo de pensiones para dar viabilidad económica a la UG 
La Universidad de Guanajuato (UG) gasta anualmente 480 millones de pesos para pagar pensiones de más 
de mil 300 jubilados, y para que exista viabilidad económica los trabajadores deberán aportar recursos a un 
fondo de pensiones, dio a conocer el rector Luis Felipe Guerrero. El Instituto de Seguridad Social del Estado 
de Guanajuato paga 70 por ciento del monto de las pensiones, y la UG el porcentaje restante. Esperamos 
sensibilidad de los agremiados, siempre duele sacar un dinerito de nuestro salario y pagarlo, pero 
aseguramos el futuro nuestro y el de nuestra familia, dijo el secretario de la Asociación Sindical de 
Trabajadores Administrativos de la Universidad de Guanajuato (Astaug), Víctor Jiménez. El rector Guerrero 
dio a conocer la creación del fondo de pensiones junto con la líder de la Asociación Sindical de Personal 
Académico y Administrativo (Aspaaug), Claudia Reyes, y por el secretario de la Astaug. En conferencia de 
prensa, indicaron que hay 528 jubilados de la Astaug y 780 de la Aspaaug, y existen 261 trabajadores que 
cumplen los requisitos para retirarse. De no emprender acciones ahora, estaríamos en riesgo de tener 
impactos irreversibles en las finanzas universitarias, que incidirían en el desarrollo de las actividades 
sustantivas y en el cumplimiento de las obligaciones laborales, alertó el rector. 
La Jornada, p.33, (Carlos García y Alfredo Valadez). 
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Exigen en Zacatecas recursos para educación superior 
Mientras, este jueves se presentaron en el Congreso de Zacatecas los secretarios generales de los sindicatos 
de maestros de ocho universidades e instituciones de educación media superior y superior de la entidad, para 
entregar un documento en el que se exigió a legisladores locales y federales, incremento de 30 por ciento al 
presupuesto general para preparatorias y universidades de la entidad en 2017. En el escrito se pidió al 
Congreso zacatecano y al de la Unión incremento de 30 por ciento al presupuesto para el sector educativo de 
nivel superior y aumento de 40 por ciento para programas extraordinarios que la Federación destina a 
programas académicos. Firmaron representantes sindicales de la Universidad Tecnológica; de los institutos 
tecnológicos superiores de Tlaltenango, Fresnillo y Loreto; del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos 
y Educación Media Superior a Distancia; de la sección 34 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación; de la sección 321 de la Universidad Politécnica Nacional y de la Universidad Autónoma de 
Zacatecas. 
La Jornada, p.33, (Carlos García y Alfredo Valadez). 
 
En México aún se antepone la religión a la ciencia: expertos 
México sigue inmerso en una cultura religiosa que evita dar el paso evolutivo hacia una cultura compatible con 
la ciencia, aseveró Marcelino Cereijido Mattioli, investigador emérito del Centro de Investigación y de Estudios 
Avanzados del Instituto Politécnico Nacional. Enfatizó que mientras países desarrollados se apoyan en la 
ciencia para resolver sus problemas, los que están en desarrollo primero tratan de solucionarlos y después 
dar apoyo al conocimiento científico. Debería estar prohibido hacer que un niñito de cinco años se arrodille y 
se golpee el pecho hasta que reconozca que por su culpa ha condenado a toda la humanidad. A eso se le 
llama intoxicación. Al participar en la mesa redonda Más ciencia, más conciencia, que se realizó el martes en 
el Museo de las Ciencias Universum de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dio algunos 
ejemplos de las diferencias entre la prioridad que se da al conocimiento científico en países desarrollados y 
cómo en los que no lo son, como México, se anteponen valores e ideas religiosas, incluso difundidas por 
medios de comunicación y gobernante 
La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso). 
 
ALDF premia por Mérito Ciudadano a la UNAM y al Colmex 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Colegio de México (Colmex) fueron seleccionados 
por la Asamblea Legislativa local para recibir la presea al Mérito Ciudadano. Luego de sesionar, la Comisión 
Especial para la Entrega de la Medalla al Mérito Ciudadano, que preside la diputada Vania Ávila García, de 
Movimiento Ciudadano, aprobó el dictamen para la segunda entrega de preseas a ciudadanos destacados en 
2016. Ávila dijo que la comisión que preside recibió ocho propuestas, cuatro de instituciones educativas como 
la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN), el Centro de 
Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y El Colegio de México(COLMEX).  
Milenio, (Ilich Valdez), http://www.milenio.com/df/aldf-medalla-merito_ciudadano-unam-colmex-comision-
vania_avila-ciudadmexico-milenio_0_849515273.html 
 
Chocan estudiantes y porros en la Universidad Autónoma de Oaxaca 
Grupos de presuntos porros y estudiantes de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales se disputaron 
violentamente la tarde de este jueves el edificio de esa institución perteneciente a la Universidad Autónoma 
Benito Juárez de Oaxaca (UABJO), como parte de un proceso poselectoral en el que se eligió al director de 
ese colegio. Aproximadamente a las 14:30 horas un grupo de encapuchados –presuntos porros al servicio de 
Miguel Ángel Vásquez Ramírez, recientemente electo director de la facultad– desalojó a los estudiantes y 
trabajadores del edificio central y lo tomaron durante unas seis horas. Minutos más tarde, un reducido grupo 
de policías estatales acudió a resguardar el inmueble –ubicado a una cuadra del zócalo capitalino, en la 
esquina de las calles Alcalá e Independencia– para evitar que los encapuchados escaparan, pero éstos se 
atrincheraron con macetas, sillas y escritorios, entre otros objetos. Debido a que los uniformados no pudieron 
ingresar al inmueble, los estudiantes desalojados por los encapuchados se organizaron para defender su 
escuela y derribaron parte de la puerta de la calle de Alcalá, pero los encapuchados respondieron con piedras 
y cohetones, luego le prendieron fuego a la puerta de madera, que se consumió por completo. 
La Jornada, p.33, (Jorge A. Pérez Alfonso), 
Milenio, (Oscar Rodriguez), http://www.milenio.com/estados/irrumpen_porroo_a_la_facultad_de_derecho-
oaxaca-hay_dos_detenidos_0_849515405.html 
Reforma, p.2-25, (Arcelia Maya). 
La Crónica de Hoy, (Alfonso Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/996253.html 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/996296.html 
El Universal, (Notimex) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/11/18/confirman-11-detenidos-y-5-heridos-por-disturbios-
en-oaxaca 
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Universidad de Nayarit apoyará investigaciones  
Gastos en viáticos, retenciones sin pagos de pensión alimenticia, ni compensaciones por trabajos especiales, 
transferencias electrónicas millonarias a trabajadores, retenciones pendientes de ingresar a la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, al Infonavit e inconsistencias en comprobación de datos financieros, son parte del 
desvío de recursos por 580 millones de pesos derivado de la auditoría a la Cuenta Pública 2015 de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, por parte del Órgano de Fiscalización Superior. Por ello, el rector Jorge 
Ignacio Peña González se comprometió a investigar y ayudar a las autoridades hasta llegar a las últimas 
consecuencias: “No habrá impunidad y no se encubrirá a nadie”, He girado instrucción al secretario de 
Finanzas para que presente y haga público un informe detallado del origen del flujo de recursos financieros 
recibidos y el destino de los mismos durante el periodo junio-noviembre de 2016”, indicó. 
Milenio, (Salvador Arellano), http://www.milenio.com/estados/universidad_nayarit-investigacion-
desvio_recursos-transferencias_electronicas-milenio_0_850114992.html 
 
Tec y UNAM ofrecen más posibilidades de emplearse 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de 
Monterrey (ITESM) son las dos únicas universidades mexicanas que están en la lista de las 150 instituciones 
del mundo que ofrecen mayores posibilidades de empleo a sus egresados, reveló el Ranking Global de 
Universidades Times Higher Education. Con 170 puntos, la institución privada superó a la UNAM en su 
capacidad para integrar mejor a sus graduados al mercado laboral. El Tec de Monterrey se encuentra en el 
lugar número 110; mientras que la UNAM ocupa el último lugar del conteo. El listado es resultado de una 
encuesta en línea que resolvieron expertos de 20 países como Australia, Brasil, Canadá, China, Francia, 
Alemania, India, Italia, Japón, México, Nueva Zelanda, Rusia, Corea del Sur, España, Suiza, Turquía, 
Emiratos Árabes Unidos, Reino Unido y Estados Unidos. Los expertos fueron directores de recursos humanos 
con experiencia de trabajo con graduados de las universidades de sus países de origen, y que además habían 
contratado a estudiantes de otros países; el segundo grupo se conformó por 3 mil 450 directores de empresas 
internacionales especializadas en los rubros de negocios, tecnología o construcción. 
El Universal, (Teresa Moreno) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/11/18/tec-y-unam-ofrecen-mas-posibilidades-de-
emplearse 
 
Estudiantes de Querétaro crean labial con tuna y pitahaya 
Estudiantes del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Querétaro (Cecyteq), plantel 
Peñamiller crearon un brillo labial elaborado con tuna y pitahaya, a fin de impulsar fuentes de empleo y el 
desarrollo económico del municipio. La alumna Magaly Guillén Sarazúa, dijo que el proyecto denominado 
VEMA Lips tiene como propósito innovar en un producto que respondiera a una necesidad del municipio, por 
lo que, tanto ella como el equipo de trabajo se enfocó en el grupo social de las mujeres y el aprovechamiento 
de frutos de la región. “La tuna y la pitahaya son frutos cactáceos que se encuentran en gran cantidad en 
varias regiones de Peñamiller, que es semidesértico. Debido a sus componentes químicos, nutrimentales y de 
pigmentación tienen la cualidad de que, cuando son consumidos, la piel adquiere el color de la fruta”, explicó. 
El Universal, (Notimex) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/11/17/estudiantes-de-queretaro-crean-labial-con-tuna-y-
pitahaya 
 
Fabrica UAQ equipo para investigación criminalística 
En el marco del Primer Congreso Regional de Criminología “Seguridad, Justicia y Construcción de 
ciudadanía”, organizado por la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), se presentaron los productos para 
investigación criminalística: tubo de recuperación de indicios balísticos, kits de pruebas químicas y cajas de 
embalaje para cadena de custodia. Todos los artículos fueron desarrollados por ForensiUAQ una red de 
profesionistas formada por los docentes del área terminal de Ciencias Forenses de la Licenciatura en 
Criminología, así como asesores de la Facultad de Química, maestros de Ingeniería y Diseño Industrial; 
además de colaboradores externos como agentes y personal de la Fiscalía de Querétaro. Luis Manuel Trejo 
Gómez, coordinador de ForensiUAQ y catedrático del programa de Criminología, indicó que este proyecto es 
autosustentable porque la intención prioritaria —a mediano plazo— es comercializar los productos con las 
instituciones de procuración y administración de justicia; así como con las academias de policía, para que 
puedan desarrollar sus prácticas de manera óptima. 
El Universal, (Redacción Querétaro), 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/18-11-2016/fabrica-uaq-equipo-para-investigacion-criminalistica 
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Internacional: 
 
Harvard crea cátedra en honor de Eduardo Matos Moctezuma 
La Universidad Harvard, en Cambridge, Masachusets, anunció ayer la creación de la cátedra Eduardo Matos 
Moctezuma, en reconocimiento a la destacada trayectoria del investigador en el ámbito de la arqueología.  Es 
la primera vez en 380 años de tan prestigiada casa de estudios que un programa académico lleva el nombre 
de un mexicano. El anuncio cobra particular importancia debido a los momentos difíciles por los que atraviesa 
el vecino país luego de la elección presidencial, no sólo porque se honra a una gran figura de México, sino a 
un gremio, consideró el presidente del Consejo de Arqueología, Carlos Javier González. El arqueólogo se 
graduó en en 1959 de la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH); después obtuvo el título de 
maestro en ciencias antropológicas en la UNAM y fundó la maestría en arqueología en la ENAH, donde 
imparte clases desde hace más de tres décadas. Fue director del Museo Nacional de Antropología de 1986 a 
1987, titular y fundador de 1987 a 2000 del Museo del Templo Mayor, y desde 1991 dirige el Proyecto de 
Arqueología Urbana, cuya finalidad es investigar los vestigios del antiguo recinto ceremonial de la Gran 
Tenochtitlán en el Centro Histórico de la Ciudad de México. 
La Crónica de Hoy, p.3,(Mónica Mateos-Vega), 
Milenio, (Leticia Sánchez Medel), http://www.milenio.com/cultura/eduardo_matos_moctezuma-harvard-inah-
arqueologo-milenio_0_849515396.html 
La Crónica de Hoy, (Adrián Figueroa), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/996182.html 
 
 
 


